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Querido Circuito 8-4:

Finaliza el primer periodo legislativo del 2024 y
las últimas semanas han sido días de mucho
trabajo en la Comisión de Presupuesto y en el
pleno de la Asamblea con la discusión del
Presupuesto General del Estado 2025.

Nos opusimos rotundamente a la aprobación
en primer debate del presupuesto, y el
rechazo del análisis de las vistas
presupuestarias, consideramos grave ya que
es importante hacer esos cuestionamientos a
las autoridades para conocer cómo se va a
gestionar el presupuesto.

OCTUBRE 2024

También presenté un informe de minoría para que este presupuesto fuera
bajado a primer debate, pero en el pleno fue rechazado. 

Además, como bancada independiente VAMOS entregamos $6 millones al
SENACYT, correspondiente al subsidio poselectoral para la investigación del
cáncer en Panamá.

En aras de avanzar en la profesionalización del Estado, presenté junto con la
diputada Janine Prado el anteproyecto de Ley que moderniza la carrera
diplomática y consular.

Asimismo entregue al MEF un Informe de Viáticos del Estado para su análisis
y consideración.
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PRESENTACIÓN DE
ANTEPROYECTOS DE LEY

Que moderniza la carrera diplomática y
consular y fomenta la profesionalización de
los funcionarios que la integran y dicta otras
disposiciones junto con la colega Janine
Prado.

ASISTENCIA AL PLENO

INCIDENCIAS

Durante estos 31 días, he asistido de manera puntual al
Pleno de la Asamblea, participando de manera continua
en los debates de los proyectos de Ley presentados.

También presenté un informe de minoría como parte de
la bancada VAMOS sustentando el por qué era necesario
bajar el proyecto de Presupuesto General del Estado
2025 a primer debate para su debida sustentación en las
vistas presupuestarias.

Principales temas:
Entrega del Informe de Viáticos del Estado al ministro de
Economía y Finanzas, Felipe Chapman.
Solicitud de inclusión en el Presupuesto General 2025, el Plan
Resiliente de la Cuenca Urbana del río Juan Díaz, para
atender las inundaciones en Juan Díaz y Don Bosco.
Cuestionamiento sobre el retiro de Panamá de las pruebas
PISA. 
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PRESUPUESTO

Entregue al Ministro de Economía y
Finanzas, Felipe Chapman un
Informe sobre los viáticos del
Estado panameño. 

Un análisis profundo de este tema,
y la propuesta de que la
asignación de viáticos sea con
criterios técnicos. 

Informe de Viáticos del Estado

El 30 de octubre presenté en el
segundo debate del Presupuesto
General del Estado 2025 un informe de
minoría para solicitar ante el Pleno de
la Asamblea bajar este proyecto a
primer debate.

Esto con el objetivo de cumplir las 96
vistas presupuestarias para realizar
nuestro trabajo de fiscalización y
análisis.

Presentación del informe de minoría sobre
el Presupuesto general del Estado 2025



TRANSPARENCIA

Junto a la diputada Alexandra
Brenes presentamos una solicitud
a la Autoridad Nacional de
Descentralización para obtener
información sobre los informes de
las Juntas Comunales y Alcaldías
sobre el uso de la
descentralización paralela.

Descentralización

Como un hecho sin precedentes,
entregamos junto con colegas de la
bancada VAMOS $6 millones
correspondientes al subsidio
poselectoral a la Secretaría Nacional
de Ciencia, Tecnología e Innovación.
(SENACYT). 

Fondos que se utilizarán para
investigaciones para la detección y
prevención del cáncer en Panamá.

Presentación del informe de minoría sobre
el Presupuesto general del Estado 2025



Comisiones Permanentes
Periodo legislativo 2024-2025

Como comisionado mantuve una posición firme de fiscalización durante los
traslados de partidas que se dieron durante este mes, y también en las vistas
presupuestarias. 

Desde nuestra posición reiteramos la necesidad de continuar con las vistas y
realizar el debido proceso. 

Durante las 3 sesiones que se llevó a cabo
se discutieron en primer debate varios
proyectos de Ley y se prohijaron
anteproyectos de Ley.

En cada sesión mantuve una posición de
debate, aportando al desarrollo de los
proyectos de Ley para su fortalecimiento. 

Comisión de Presupuesto:

Comisión de Gobierno, Justicia y Asuntos
Constitucionales



Estudiantes-Atletas
Realizamos un conversatorio sobre
el Proyecto de Ley 114 “Que Crea el
Programa para el Fomento y
Desarrollo de Estudiantes-Atletas”.

REUNIONES 

Educación
Recibí en el pleno de la Asamblea a
un grupo de estudiantes del
Panamerican School.

Educación
Encuentro con la directora ejecutiva
de la Cámara Americana de
Comercio e Industrias de Panamá. 

Diplomacia
Reunión con Efthymios Efthymiades
de la Embajada de Grecia en
Panamá, con quien conversé sobre
las relaciones entre ambos países. 

Comunidad
Gira junto al Ministerio de Obras
Públicas en la urbanización Santa Clara
en el corregimiento de Juan Díaz para
ver algunos puntos inundables.

De trabajo, cortesía y en la comunidad



Comunidad
Visita comunitaria en el sector de
Altos del Río en Río Abajo para
conocer de los trabajos de dragado
que realiza el MOP y Saneamiento
de Panamá.

REUNIONES 

Cultura
Diputada Suplente, Herminia
Thompson se reunió con Jaime
Luna, gestor cultural.

Conversatorio
Participé del conversatorio sobre
reforma a la Ley 55 que rige la
psicología en Panamá.

Conversatorio
Participación en el Foro sobre crimen
organizado presentado por el Global
Initiative Against y la Embajada de
Estados Unidos en Panamá.

Visita Comunitaria
Reunión comunitaria en la urbanización
Reparto Nuevo Panamá junto al
representante de Parque Lefevre, Rody
Rodríguez.

De trabajo, cortesía y en la comunidad



Educación
Recibí en el pleno de la Asamblea a
los estudiantes de 8vo grado del
Colegio Adventista Metropolitano de
Carrasquilla.

REUNIONES 

Transparencia
Participé del Congreso Laurentino Díaz
2024 de los estudiantes de Derecho y
Ciencias Políticas de la USMA con
quienes compartí sobre los proyectos
de transparencia que he presentado.

Salud
Recorrido con Fernando Boyd,
ministro de Salud en Juan Díaz, Don
Bosco, Parque Lefevre y San
Francisco.

Iniciativas legislativas
Reunión con el Instituto Internacional
para la Democracia y Asistencia
Electoral en Panamá, sobre importantes
proyectos de Ley como el que reforma
la Carrera Administrativa.

De trabajo, cortesía y en la comunidad

Deporte
Sostuvimos un encuentro con
miembros de la Liga Panameña de
Fútbol (LPF).



Comunidad
Diputada Suplente, Herminia
Thompson realizó un recorrido junto
a Saneamiento de Panamá en la
Urbanización Reparto Nuevo
Panamá.

REUNIONES 

Comunidad
Compartí con los residentes de Don
Bosco durante el desfile de bandas que
realizó la Junta Comunal de este
corregimiento. 

De trabajo, cortesía y en la comunidad

Gestión del Despacho

Notas entregadas

7979
Reuniones 

3535
Iniciativas apoyadas

33
Investigaciones

6161
Reuniones internas

33
Visitas comunitarias

66



ATENCIÓN DE MEDIOS

ENTREVISTAS Y PRESENCIA A MEDIOS
Presentación del proyecto de Ley que
despolitiza las federaciones deportivas. 
Explicación a los medios de comunicación
sobre los avances en la discusión de las
vistas presupuestarias. 
Rechazo a que se aprobara en primer
debate y en el pleno el Presupuesto
General de Estado 2025 porque no
finalizaron las vistas presupuestarias. 
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